

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año III

SUSCRIPCIÓN I PESETA AL MES
Anuncios, esquelas y remitidos á precios convencionales.

Tortosa Miércoles 15 Febrero de 1905

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5, Plaza del Hospital, 5.

Núm. 353

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. -- CONSULTOR: M.ltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

DEBILIDAD

Anemia, clorosis y demás enfermedades originadas por la pobreza de sangre curan con el

Hiporrenol Gamundi

DE VENTA

Farmacia J. GAMUNDI. -- Moncada 5. -- TORTOSA

Insensateces

Mentira parece que ciertos periódicos que alardean de sensatos pretenden hacer comulgar á sus lectores con ruedas de molino, como si los españoles viniéramos obligados á ser tontos por el solo hecho de tener que soportar los enormes abusos de los partidos imperantes.

He aquí algunos párrafos de un periódico conservador que se expresa, poco más ó menos, lo mismo que el resto de sus correligionarios:

«Es verdaderamente extraño que quieran convencer á los demás todos los que opinan que debe presentarse inmediatamente el gobierno á las Cortes, cuando el Gabinete solo pone como plazo el tiempo indispensable para preparar trabajos legislativos.»

«No es empresa de escasos vuelos la que tiene en estudio el nuevo gobierno. Abarca todo lo práctico y beneficioso por que venia clamando esa misma prensa que ahora comina, apremia y ataca.»

«Con labor igual estarían meses y meses sin Cortes hombres que se juzgan omniscientes, sin lastre y sin estudios bastantes á dominar los problemas pendientes.»

«Los actuales ministros tienen ya propio prestigio. No son advenedizos ni inexpertos. Casi todos se han distinguido en cuestiones de índole económica, y el jefe del gobierno tiene maduro plan y fuerza de convicción.»

«¿Puede darse—decimos nosotros— nada más osado ni nada más tonto que ese lenguaje empleado por la prensa conservadora en general, sin excluir á ciertos periódicos reconocidos llamados vaticanistas?»

No parece sino que los hombres del actual gabinete se estreñan ahora y que hemos de atenernos, para juzgarlos, á conocer el resultado de su gestión gubernamental.

Desde el año 1875 (sin contar el reinado de doña Isabel), se vienen sucediendo en el poder los mismos partidos, y los mismos hombres, empleando siempre las mismas palabras é idénticas promesas, y hundiendo cada año, más y más on el descrédito y la miseria á esta desdichada nación.

«Cree, por ventura, esa prensa asalariada é insulsa, que treinta años seguidos de no interrumpidas decepciones, de múltiples y graves torpezas políticas, de arraigadas inmoralesidades administrativas, no son bastantes para abrir á todos los ojos y hacernos poner el grito en el cielo? ¿Qué puede esperar nadie de esos partidos desacreditados cuyo mando ha costado y sigue costando tan caro á la nación?»

«Sigán en buen hora, explotando al pobre pueblo español mientras éste no tenga energías bastantes para impedirlo; pero no pretendan con aparente seriedad infundir esperanza en nuestro ánimo después de treinta años consecutivos de tristísima experiencia.»

Sección piadosa

LA MILAGROSA LENGUA DE SAN ANTONIO
La fiesta de la Traslación de San Antonio de Padua comenzó en la Orden Seráfica por los años 1263. Fray Lucas, que dirigió el hermoso templo

que los habitantes de Padua dedicaron á su Santo Patrón, agradecidos á los muchos beneficios que del Santo habían recibido, especialmente al de haber sido libertados milagrosamente de la tiranía del cruel Ezzebin, escribió algunos sermones y entre ellos se conserva en la Biblioteca Antoniana uno dedicado á la *Lengua incorrupta* del Santo que se predicó en 1270.

En el Capítulo General de la O. M. celebrado en Lyon en el año 1351 se decretó celebrar en toda la Orden la Traslación del cuerpo de San Antonio con Oficio y Misa el 15 de Febrero, fecha de este memorable acontecimiento.

El Breviario Seráfico refiere tres Traslaciones. La primera y segunda fueron del Cuerpo del Santo, verificadas aquella por San Buenaventura en el año 1263, y ésta por el Cardenal Guido en el año 1267, y la tercera fué de la Lengua, verificada en el año 1745 por el Cardenal Rezzonico, Obispo de Padua y más tarde Clemente VIII.

La principal de estas Traslaciones fué la primera por haberse descubierto incorrupta la milagrosa lengua del Santo Paduano. En la sexta lección del Breviario Seráfico se narra el prodigioso hecho de la siguiente manera: «Siendo muchísimos los milagros obrados en Padua después de la canonización de San Antonio, y aumentándose de día en día la devoción y concurrencia de los fieles á visitar con fé sus sagrados restos, la ciudad de Padua se decidió á levantar en su honor un templo que fuese capaz de las devotas muchedumbres. No perdonándose gasto alguno en su construcción, la obra se llevó á cabo en su mayor parte después de algunos años; y en la *Dominica in albis* de 1263, á presencia de San Buenaventura, General de la Orden Franciscana, hizose la traslación de los restos del Santo Taumaturgo al suntuoso templo. La carne del Santo apareció convertida en polvo cual si fuese menuda arena; mas su lengua se dejó ver tan fresca, íntegra y rubicunda que más bien parecía ser de un hombre vivo que de un cadáver bajado al sepulcro después de treinta y dos años. El devotísimo general, hecho un mar de lágrimas, tomóla con gran reverencia en sus manos, y entre sollozos á presencia de la multitud exclamó: «Oh lengua bendita que siempre bendijiste al Señor é hiciste que otros le bendijeran, ahora se ve claramente cuantos méritos contrajuste delante de Dios, y habiéndola besado devotamente mandó que se colocase separada de su cuerpo.»

La lengua incorrupta del Santo se guarda hoy en un rico viril de plata dorada. Bartolome de Pisa dijo en un tiempo que se veía aún *entera y perfectamente sana*. El célebre Gaume nos dice «Se conserva íntegra y encarnada en un relicario deslumbrador de oro y pedrería la inmortal y poderosa lengua de San Antonio de Padua, y cuantos la hayan visitado en nuestros tiempos y examinado habrán podido comprobar su incorruptión milagrosa.»

Justo milagro de la Omnipotencia Divina es la incorrupta lengua de San Antonio de Padua; pues si Dios quiso premiar el celo seráfico de un San Francisco de Asís con la impresión de las cinco llagas, si los ardores de amor del Serafín del Carmelo fueron perfeccionados con su admirable y asombrosa Transverberación, justo era también que á la lengua bendita de Antonio,

consagrada de un modo especial á la gloria de Dios y salvación de las almas por su constante predicación y continua oración, se le concediera también un privilegio especial que manifestara á todo el mundo la encumbrada santidad de sus alma y fuera como una señal indeleble de sus admirables prodigios.

«No fué acaso la lengua de S. Antonio un instrumento del que se valió la Omnipotencia Divina para obrar toda clase de prodigios, y digna de conservar con Jesús, la Virgen Santísima y los Angeles? Justísimo fué el don de la incorruptibilidad en una lengua que fué muda y desconocida por la humildad, ardiente por la caridad, fragante como el lirio por su pureza y grande por su obediencia; ella iluminó á los herejes, convirtió á los pecadores y robó para Jesús los corazones; ella fué la admiración de los príncipes, el terror de los tiranos, el martillo de la herejía, el azote de los demonios, la delicia de los buenos, el consuelo de los afligidos y para todos maestro de santidad. Ella descubrió de una manera prodigiosa los secretos de los corazones humanos, predijo las cosas futuras se hizo ver á cualquier distancia y entender en todos los idiomas aunque fueran diferentes del que hablaba Antonio. Ella santificó al Beato Lucas y á la Beata Elena, arrebató en éxtasis al Beato Jordán y glorificó á Dios ensalzando su nombre por todo el Universo. Ella en fin fué llamada con toda propiedad Arca del Testamento, Padre de la Ciencia Mística, clarín sonoro del Espíritu Santo.»

«Oh sagrada lengua que en premio de sus virtudes mereciste ya en esta vida el don de la incorruptibilidad, purifica la nuestra, límpiala de la escoria del vicio á fin de que si nó la incorruptibilidad en esta vida la merezcamos en la vida de arriba que es la verdadera.»

FRANCISCO TENA, PBR.

El abuso del agua, como bebida

En la Academia de Medicina de Nueva York se ha celebrado el mes de Enero último una importante sesión, convocada por los miembros de la «Nueva York Medical Association».

Esta reunión, á la cual asistieron los más celebrados doctores de la gran república, tuvo por objeto estudiar una cuestión que allí empieza ahora á preocupar seriamente á los discípulos de Hipócrates; esto es, los males que está acarreado al organismo humano el abuso del agua como bebida.

Por regla general, el individuo que padece sed constante, ó muy pronunciada, no goza de cabal salud. «Cada gota de agua, han dicho aquellos profesores, implica un trabajo á los órganos del corazón.»

Un baño interno de agua no conviene más que en casos muy contados, en las fiebres tifóideas y en las erupciones, en las cuales ha de favorecerse la transpiración á todo trance.

En las comidas sólo debe tomarse pequeños sorbos de agua, pues el abuso del líquido atrae la paralización de los órganos digestivos. Muchas personas que se hallan enfermas del corazón y del estómago, lo deben exclusivamente al abuso del agua.

Cuando una mujer padece un ligero desvanecimiento vuelve en sí con solo rociár su rostro con agua fresca; pero si se le sumergiese entonces en un baño, sufriría irremisiblemente un calapso. Esto mismo sucede con respecto al órgano digestivo; bueno es ayudarle con pequeña dosis de agua, pero nunca inundarlo.

«La sed proviene muchas veces del exceso del ácido úrico, y los enfermos de ello, beben grandes cantidades de agua sin lograr casi nunca estar sa-

tisfechos. Esta sed no es natural, y algunos reputados doctores recomiendan, en tales casos que en vez de un vaso de agua se tome una pastilla azucarada, una bombón cualquiera, que aplaca la sed instantáneamente.

A medida que el enfermo va entrando en vías de curación, su afán de beber agua disminuye como por encanto. Ojoso es decir que los alimentos salados han sido prohibidos por los sabios doctores del régimen alimenticio, aun para las personas que gocen de mejor salud.

El exceso del agua interna, aun cuando sea filtrada, perjudica notablemente á los riñones, dolencia harto frecuente en nuestros días.

No puede precisarse exactamente la dosis de agua que haya de tomarse, pues varía según las circunstancias en que se encuentre la persona y según su temperamento físico; pero, por regla general, debe beberse una cantidad muy moderada en las comidas, y esto á pequeños sorbos, pudiendo ampliar la dosis sin incurrir jamás en el exceso, durante las horas que median de una á otra comida.

Es un error el creer que el estómago absorbe todo el líquido: esta función pertenece á los órganos del corazón, trabajo excesivo que engendra multitud de afecciones cardiacas y cuyas víctimas suben, desgraciadamente, en nuestros días, á un número verdaderamente aterrador.

En cambio de esta moderación en las bebidas, ha sido proclamado una vez más como altamente higiénico, el uso de la hidroterapia, baños, duchas y fricciones.

Cuarenta Horas

En la iglesia de San Juan. Exposición por la mañana á las 8. La función por la tarde empieza á las cinco y media.

PEONES CAMINEROS

Por el Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas ha sido aprobado ya el reglamento orgánico de los peones; camineros y capataces.

Para ser peón caminero se necesita contar, á lo menos, veinte años de edad y no pasar de treinta y cinco; ser licenciado del ejército, no tener impedimento personal para el trabajo y acreditar buena conducta con certificación del jefe á cuyas órdenes haya servido, ó del Alcalde del pueblo de su residencia; saber leer, escribir y contar.

El nombramiento de los peones camineros se hará con arreglo á las disposiciones vigentes.

El peón caminero que sabiendo leer y escribir haya servido su cargo con probidad y celo, á satisfacción de sus jefes, tendrá opción á ser elegido peón capataz.

El nombramiento de los peones capataces corresponderá hacerlo á los ingenieros jefes de las provincias.

Para la vigilancia y conservación de las carreteras habrá un peón caminero por cada dos á seis kilómetros.

Quince á treinta kilómetros consecutivos forman una sección, de que será jefe un peón capataz.

Los peones formarán una cuadrilla, trabajarán juntos cuando el ingeniero encargado lo disponga, dando cuenta al ingeniero jefe.

El incidente de Hull

La conferencia de París

En la última sesión de la comisión

que entiende en el incidente de Hull, se procedió á la lectura de las conclusiones y observaciones presentadas por M. M. O'Brien y Nekudoff, en nombre de los gobiernos inglés y ruso, respectivamente.

La sesión revistió carácter solemne. Hé aquí las conclusiones presentadas por monsieur O'Brien.

«Se ha probado por los testimonios y documentos sometidos á la comisión informadora:

1.º Que verdaderamente no había en la noche del 21 al 22 de Octubre de 1894 ningún torpedero ó contratorpedero entre los barcos de pesca ingleses ó cerca de la flota rusa; que los oficiales rusos se equivocaron, creyendo que había buques de este género en aquellos parajes ó en aguas próximas, y que atacaron ó tuvieron intención de atacar la flota rusa.

2.º A.) Que no existía motivo suficiente para abrir el fuego.

B.) Que una vez abierto el fuego, y contra lo que se ha dicho, no se rectificó el tiro para evitar que causara averías á la flota de pescadores.

C.) Que continuó el fuego contra la flota de pescadores durante un tiempo injustificado.

3.º Que los tripulantes de la flota rusa hubieran debido ir en socorro de los heridos y de los buques averiados.

4.º Que no se cometió ninguna falta por los tripulantes de los barcos de pesca ni por sus capitanes.»

Las conclusiones presentadas por Mr. de Nekudoff dicen:

«El Gobierno imperial de Rusia viene en sentar las siguientes conclusiones:

Que el fuego hecho por la escuadra rusa en la noche del 21 al 22 de Octubre de 1894, fué mandado y ejecutado en legítimo cumplimiento de los deberes militares de un jefe de escuadra; que, en consecuencia, ninguna responsabilidad puede exigirse al almirante Rodjastwensky ni á ninguno de sus subordinados.

El Gobierno imperial deplora incesantemente que el incidente haya causado víctimas inocentes:

De este modo, aunque descartada la responsabilidad del jefe de escuadra, el Gobierno imperial no se sus trae á una reparación material y está pronto á indemnizar á las víctimas inocentes del fuego de su escuadra y á reparar los destrozos causados, proponiendo encargar la fijación de esta indemnización á un tribunal elegido del seno de la comisión permanente de arbitraje de La Haya.»

En la próxima sesión, que será pública, serán leídas las conclusiones de los demás comisionados.

La fecha de esta sesión será anunciada oportunamente.

La Calvicie

Observaciones capilográficas

Es de interés reproducir algunas hipótesis relativas á la causa de la calvicie.

¿A qué se debe la caída del pelo? Porque la calvicie se presenta preferentemente en las razas cultas, civilizadas, al paso que constituye un fenómeno raro en los pueblos primitivos y en los salvajes?

Hay quien ha supuesto que la caída del cabello se debe á la presión ejercida sobre el cuero cabelludo.

Opinan otros que es originada por la sobreexcitación nerviosa determinada por el persistente y fatigoso trabajo cerebral.

Adúscense en apoyo de esta hipótesis los ejemplos de Sócrates, César, del Canciller de Hierro y de sus tres pelos legendarios y, en general, de todos ó casi todos los grandes pensadores que en el mundo han sido.

Ambas opiniones han sido desacordadas desde que el doctor Ellioth ha publicado algunas observaciones curiosas que permiten explicar la propensión a la calvicie que existe en los individuos del sexo fuerte.

La caída del pelo—según Ellioth—se inicia en una región de la cabeza abundante en vasos sanguíneos, pero desprovista de fibras musculares, y por tanto de movimiento.

Esta circunstancia explica porqué se hace difícil vigorizar la circulación en aquella región para que los folículos pilosos se nutran, no bastando la acción del peine ni las fricciones.

En cambio, las mujeres, que acostumbra a ser más prolijas en las operaciones del peinado, están menos expuestas a la calvicie.

De todo esto se deduce que el mejor procedimiento contra ésta es el masaje energético y continuado.

Otra observación curiosa. Según los doctores Bertholdy y Pone, el cabello se renueva constantemente.

La vida de cada apéndice piloso no excede de dos años.

Adolfo Clavarana †

Ha muerto el periodista católico insignie!

Ha muerto Clavarana! Ayer, á hora en que no podía alcanzar la edición del CORREO IBERICO, llegó de Orihuela por telégrafo la noticia del acontecimiento infausto.

La muerte del viejo periodista es un golpe rudísimo para la buena propaganda y para la España católica, que tenían en el finado un adalid incansable, un soldado de primera fila de los más probados, de los más enteros, integérrimo y valiente, siempre dispuesto a reñir las batallas del Señor.

Clavarana ha muerto al pié del cañón, dejando detrás de sí un alto ejemplo que imitar y el suavísimo olor de una vida consagrada completamente al bien, fecunda en obras de sanísima propaganda y reveladora de una vocación dócil, secundada por un alma dispuesta á todos los heroísmos en cumplimiento de la voluntad de Dios.

Clavarana era indudablemente dentro del apostolado seglar la primera figura, la más saliente y la que mejor y con más acierto ha llenado su cometido.

Desde el reducto en que la Provincia le colocara, desde las columnas de La Lectura Popular, ha estado por por espacio de muchos años luchando en favor de los grandes y más hermosos ideales: de la Religión en cuya defensa prodigó talento y hacienda, de los buenos principios católico-sociales que hallaron en él muy adecuado intérprete, de todas las causas santas, en todos los órdenes de la vida, que en el campo de la ciencia, de la política y de la fe, han surgido en nuestros tiempos de combate contra el liberalismo, encarnación y compendio de los errores y horrores suscitados contra Cristo.

El periodismo católico pierde en Clavarana un maestro sapientísimo, un polemista habil, y más que nada, un guerrillero expertísimo, pues, su especialidad fué esa, la de hacer el fuego de guerrilla. Su Lectura Popular era la hoja suelta que se esparcía llevando la verdad por todas partes, en forma sencilla, sin grandes aparatos, pero con eficacias y seguridades que no podían contrastar todos los esfuerzos de la artillería moderna.

La Lectura Popular con perseverancia tenaz, año tras año, sin ceder nunca terreno, ha sido el soldado ligero, suelto, desembarazado de grandes arreos, que ha venido tiroteando al enemigo y haciéndole bajas por todos lados.

Era una especie de honda que en manos del gran Clavarana ha lanzado miles y millones de piedras á la frente del moderno Goliath.

No podemos hoy disponer del tiempo preciso y necesario para hacer un estudio detenido del hombre y de la obra máxima por él realizada; ni el dolor que su pérdida irreparable nos produce nos permite la calma necesaria para describir muchas cuartillas; pero no podemos escusarnos de rendir

un tributo al compañero insignie, al gran propagandista católico que Dios acaba de arrebatarnos.

Y ningún tributo nos parece más digno de Clavarana que el levantar el corazón al cielo orar por su alma y pedir á nuestros amigos que nos ayuden á implorar en sufragio del alma del finado, dedicándole algún piadoso recuerdo.

Descanse en paz el maestro y el amigo querido.

Crónica local



La noche anterior, víctima de un ataque al corazón, ha fallecido el Canónigo de la Santa Iglesia Catedral M. I. D. Pablo Sitjar Clavegueras.

El Sr. Sitjar era el más antiguo de los miembros del Cabildo.

Era natural de Ribes (Urgel) y contaba en la actualidad 72 años, habiendo disfrutado la prebenda por espacio de 36.

Fué nombrado canónigo por Su Santidad Pio IX durante el Pontificado del Excmo. Sr. Villamitjana, Obispo que distinguió mucho al finado haciendo grande aprecio de sus condiciones de talento y virtudes sacerdotales, confiándole cargos honrosos y de confianza, entre otros el de Secretario del Obispado, que desempeñó muchos años.

Era apreciadísimo en nuestra ciudad, que reconocía en él al prebendado dignísimo, al sacerdote celoso y ejemplar, al hombre de costumbres sencillas, de carácter bondadoso y atractivo.

Sus últimos años los ha pasado haciendo el bien silenciosamente, ignorando su mano izquierda lo que derramaba su derecha á favor de los pobres y empresas de celo.

Figuraba al frente de la numerosa Asociación de Esclavas, que fomentó con todas sus fuerzas, manteniéndola siempre á la altura de una de las más brillantes congregaciones de Tortosa.

Dios habrá premiado al varón justo cuya pérdida lamentamos, y con nosotros lamentarán el Prelado diocesano, el Cabildo y diócesis toda.

Suplicamos á nuestros amigos, le tengan presente en sus oraciones.

El Dr. Sitjar pertenecía á la Hermandad de Socorros Mútuos de la Diócesis.

R. I. P.

Cumpliendo lo dispuesto en la regla 2.ª de la Real orden de 9 de Enero último, el domingo reunieron en las Casas Consistoriales de Tarragona los compromisarios nombrados por las distintas sociedades de comercio, industria, agricultura y demás análogas de esta provincia, para proceder á la elección de vocales y suplentes que han de formar parte del Instituto de Reformas sociales.

Tomaron parte en esta elección en nombre de la Sociedad de Pescadores de esta ciudad D. Damián Lombart, de la Sociedad de desagüe de los Prados de la Aldea D. José Bladé, y por el Sindicato de riegos de la Enveja D. Sebastián Porres.

El compromisario de la Cámara agrícola de esta provincia, don Juan Matheu Sabater, representante á la vez del de la de Tortosa don Primitivo Ayuso, delegó su representación, por hallarse enfermo, al alcalde señor Prat.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde acerca de un desvergonzado sátiro que anda por esta ciudad haciendo de las suyas.

Dicho sujeto, que va bien trajeado y de capa, intentó anoche realizar una fechoría, que se evitó por haberlo advertido unos transeúntes.

Dos niñas de corta edad pudieron escapar de las garras de ese monstruo á quien se debe perseguir y castigar con todo rigor.

Mañana en el Patronato Católico de Obreros de esta ciudad, se renovará

la Junta del Gremio de Escribientes y Oficinistas.

Esta tarde después del Coro se ha verificado el entierro del M. I. Sr. Canónigo D. Pablo Sitjar, al que ha asistido un lucido cortej, figurando numerosos sacerdotes, comisiones de asociaciones religiosas y distinguidas personas de esta ciudad.

Ha sido una imponente manifestación de duelo, prueba de las simpatías de que gozaba el virtuoso finado.—R. I. P.

Se encuentran en Valencia los excelentes y reverendísimos señores Obispos de Urgel y Solsona, doctores D. Juan Laguarda y D. Juan Bautista Benlloch.

Para sellos de gouchuc dirigirse á D. Ramón Vergés Pauli, representante de la mejor fabrica de España.

Uno de estos días se esperan de Madrid las solicitudes de cuatro médicos de esta ciudad que aspiran á los dos cargos de médicos titulares, que con carácter inamovible han de ser nombrados por el Ayuntamiento y Junta municipal.

Inmediatamente que lleguen dichas solicitudes informadas, se reunirá el Ayuntamiento con la Junta para la elección de los dos médicos.

Puede darse por definitivamente resuelta la cuestión de enlace en Reus, de los ferrocarriles del Norte y de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Las estipulaciones convenidas por la Junta de Obras de Tarragona y las Compañías, señalan el plazo de tres meses para que quede el empalme completamente terminado.

El Juzgado de instrucción de esta ciudad cita, llama y emplaza al procesado Julio José Francisco Expósito, conocido por «Bort de la Valentina», de 47 años de edad, y á José Salom Fonollosa, natural de Vallbona, vecino de La Cenia.

Mañana á las 9 y 1/2 se celebrará en la Catedral un solemne funeral en sufragio del alma del M. Ite. Dr. don Pablo Sitjar.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA San Faustino, má.

CULTOS

CATEDRAL. A las 9 misa conventual T. DE REPARACION. Misas á las 5y 3/4 6 y 1/2, y 8. La exposición por la mañana á las 6 y 1/2 la reserva á las 8 1/2. La exposición por la tarde á las 4 y 1/2 á las 5 el Santo Rosario y á las 5 y 1/2 la reserva.

DOLORES. Continúa el Septenario á las 6 menos cuarto con sermón.

SAN JUAN. Dan comienzo las Cuarenta Horas.

REGISTRO CIVIL

Día 14

Nacimientos.—María Cinta Agramun Malras.—Carmen Barberá Martínez.— Mercedes Colomé Pedret.—José Calvet Tomás.

Defunciones.—Juan Espelta.

Matrimonios.—Ninguno.

Regionales

Castellón

Ha regresado á Madrid el capitán de fragata D. Tomás Azcarate, director del Observatorio de San Fernando, después de haber cumplido la misión que le confió el ministerio de Marina de estudiar y proponer el sitio que juzgase más adecuado para instalar la estación en la que debe observarse el eclipse solar anunciado para el mes de Agosto próximo.

Parece que el sitio elegido es Alcosebre, poblado anexo á Alcalá de Chivert.

Calig

Días pasados se celebró en este pueblo una hermosa solemnidad para la inauguración del Convento de Religio-

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5. LA CENIA. NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y acurruajes diarios de Tortosa, Sta. Bárbara, Ulldescona y Vinaroz á La Cenia.

Juan Panisello Sol Procurador de la Real y Excmo. AUDIENCIA DE BARCELONA

Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión ofreciéndoles su despacho calle de Graciamat, 16, 2.ª BARCELONA

Sociedad Barcelonesa de Guanos. GUANO POMÉS.

ABONOS PARA TODA CLASE DE CULTIVOS.—Cereales, alfalfas, cañamo, lino, cebollas, ajos, hortalizas, legumbres, maíz, arboles frutales, naranjos, olivos, patatas, remolacha, viña, etc.

PRIMERAS MATERIAS

Sulfato amoniaco 24,25	Superfosfato de cal 13,16
Nitrato de sosa 15,16	» » 16,18
Cloruro de potasa 83,85	» » 18,20
Sulfato de » 90,95	Superfosfato orgánico.

Para los pedidos y consulta dirigirse á José Delsors único agente de dicha Sociedad en Tortosa y su comarca.

Herniados (trencats) leed

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda de Europa, donde permanecerá solamente el lunes 20 del corriente Febrero, el reputado ortopedista de Barcelona D. Luís G. Torrent autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los mas eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se curara con ningún otro por nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto quedando amoldados como un guante pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguno clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Sébase pues que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndose looo pesetas á quien pruebe ó demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columnas vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Nota: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el día 20 del corriente Febrero en la Fonda de Europa donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13

sas Trinitarias procedentes de San Clemente (Cuenca.)

En pocos meses se ha levantado esta nueva casa religiosa, debido al celo del Rdo. Cura y los hermanos Rdos. D. Angel y D. Vicente Beltrán de Almazora.

Las hermanas Trinitarias llegaron acompañadas del Rdo. D. Remigio Albio O. D. y fueron recibidas en Benicarló por las Sras. D.ª Remedio Vives, D.ª Ramona Villanova y doña Luisa Fontanet.

El pueblo recibió con gran entusiasmo á las religiosas.

En la parroquia se celebró una función solemnísimá.

Por la tarde después de la procesión con el Santísimo hicieron las Trinitarias el ingreso y quedó establecida la clausura.

Enviamos nuestra felicitación al pueblo de Calig por contar en su seno con un plantel de esposas del Señor.

Nacionales

MADRID

Una plancha republicana

En todos los centros se ha comentado el resultado negativo que le ha dado al Sr. Salmerón la maniobra realizada para atraerse á las sociedades obreras de Madrid antes de las elecciones, con objeto de que le hicieran el caldo gordo en el momento de depositar el voto en las urnas.

Salmerón convocó á todas las sociedades obreras de la corte á una reunión en el centro del distrito del Hospital donde pronunció un discurso, en el cual expuso á los trabajadores la conveniencia de acogerse bajo la bandera republicana para lograr sus aspiraciones.

Y ha llamado la atención el que de las 47 asociaciones obreras que hay en Madrid no concurrieran al llamamiento más que representantes de 27, precisamente las que tienen carácter anarquista, las cuales, sin embargo, más bien se entretuvieron en hacer la apología de los ideales ácratas que en ofrecer su apoyo al Sr. Salmerón.

Como los reunidos no se comprometieron más que á convocar á las sociedades que representaban antes del sábado para darles cuenta de la petición del Sr. Salmerón, los probos republicanos están desilusionados de los resultados de la reunión, porque creen y con razón que dichas palabras no fueron más que un subterfugio para esquivar el dar una contestación fa-

vorable á sus intereses electorales temiendo que la contestación que den el sábado sea negativa.

También se ha comentado en extremo el que no acudiera ninguna de las asociaciones de la Unión general de Trabajadores que sigue las indicaciones de Pablo Iglesias, el cual ha comprendido que nada han de obtener sus patrocinados encumbrando á los puestos altos á los candidatos republicanos que luego no se acuerdan de quienes les eleva.

La plancha que el Sr. Salmerón se ha llevado, es tanto mayor cuanto eran más grandes sus esperanzas de poder contar con los sufragios de las clases obreras de Madrid, los cuales puede asegurarse que no tiene, pues las sociedades que no se han prestado al juego electoral republicano, suman muy cerca de 40 000 sufragios.

El Sr. Silvela

En el expreso de Barcelona ha salido D. Francisco Silvela, acompañado del Sr. Bauer, para inaugurar la línea del litoral.

Dichos señores se detendrán en Zaragoza, donde tomarán un tren especial que les conducirá á Barcelona.

El Sr. Silvela permanecerá en Cataluña seis ú ocho días.

El Sr. Dato no acompaña al Sr. Silvela por tener que asistir estos días á alguna vista en la Audiencia de Madrid.

PROVINCIAS

Ferrol

En el lugar de Sancibra, situado en la carretera de Castilla, perteneciente al término municipal de Narón, ocurrió una sensible desgracia.

Dos jornaleros se dedicaban á cortar un gran pino que desde tiempo inmemorial existe en la finca conocida por la de Jofre, próxima á la citada carretera.

El árbol estaba cortado un poco por la parte baja, y con objeto de colocar una cuerda para echarlo en tierra los citados jornaleros se subieron á la copa del mismo.

Cuando más entretenidos se encontraban en la faena, el pino se derribó con los dos, y alcanzando á uno de ellos sus gruesas ramas, le dejó sin sentido, empezando acto continuo á arrojar sangre por la boca, oídos y nariz.

El otro individuo no sufrió por casualidad, daño alguno.

Inmediatamente el que resultó ileso dió cuenta de lo ocurrido al dueño de la finca, quien dispuso que un coche de los que hacen la travesía á Jubia y que por allí pasaba, transportara al herido á la Casa de Socorro del Ferrol.

Plantones de Naranja

del acreditado plantel de D. JOSE BALADA.—Alcanar
Grandes existencias de todos tamaños y edades. Variedades selectas y escogidas.
Darán razón en esta Administración

José M. Cartes Mur

Médico-cirujano homeópata, del Hospital Homeópata de Barcelona
Plaza de la Constitución 7 1º—(esquina Travestía Angel)—TORTOSA

Sevilla

La comisión nombrada por el Ayuntamiento para organizar festejos con que solemnizar el centenario del Quijote, ha acordado celebrar una Misa con elocuente panegírico en la Catedral, velada solemne en el teatro de San Fernando y abrir una suscripción para levantar una estatua á Cervantes.

Se ha acordado, además, celebrar en la segunda quincena de Mayo una Exposición de industrias locales de trabajos manuales, que ha de ser ensayo de la regional que se proyecta para más adelante.

En la Junta que se celebró en el Ayuntamiento, se designó la comisión que ha de llevar á la práctica aquel acuerdo.

Valencia

La Junta gremial ha acordado verificar el próximo sábado un cierre general de tiendas como protesta al excesivo número de arbitrios municipales impuestos al contribuyente.

Se habla también de darse de baja en la contribución.

Los acuerdos revisten gravedad.

Murcia

Comunican de Murcia que ayer mañana se sintieron en dicha ciudad dos fuertes temblores de tierra.

El vecindario, presa del mayor pánico, se lanzó á la calle abandonando las camas los que aún se hallaban acostados.

—En Cieza ha ocurrido un sangriento suceso. Un sujeto solicitaba con insistencia los favores de una mujer casada, que siempre rechazó con dignidad aquellas demandas. Ayer se reprodujo la petición, entablándose con tal motivo entre ambos una violenta discusión. La honrada mujer, al verse amenazada por dicho sujeto, se defendió disparándole un tiro de escopeta, que le dejó muerto.

Barcelona

Según noticias recibidas en el consulado inglés de Barcelona, el día 2 de los corrientes salió de Nueva York con rumbo á varios puertos del Mediterráneo, el vapor de aquella nación *Arabitte*, conduciendo á bordo 630 turistas norteamericanos. Permanecerá en Cadiz dos días, saliendo luego para Algeciras, Alger, Mahón, Palma, Pollensa, Barcelona y Valencia, desde donde se dirigirá á Marsella, Tolón, Génova y Nápoles.

DEL EXTRANJERO

RUSIA

Insistese en afirmar que Kuropatkin se retira.

La población civil de Vladivostok ha abandonado la ciudad ante el anuncio hecho por los japoneses de comenzar el ataque á dicha plaza tan pronto como termine el deshielo.

Envío de fuerzas

De Londres telegrafían que el Gobierno ruso ha desistido de enviar 50.000 hombres al teatro de la guerra por ser necesarias estas fuerzas en el Cáucaso para reprimir los desórdenes que promueven los huelguistas.

Aprestos de guerra en Turquía

De Salónica telegrafían que han llegado allí procedentes de Constantinopla cuatro trenes conduciendo gran cantidad de material de guerra, entre el que figuraban varios cañones de tiro rápido.

Se considera probable que se destinen 80.000 ó 100.000 hombres á Smirna y Beirent.

Los reservistas

Despachos de San Petersburgo dan cuenta de que al llegar á Kieff un tren que conducía 1.200 reservistas, éstos se insubordinaron atacando á las

tropas encargadas de su custodia. De la colisión resultaron 50 reservistas muertos.

Algunos periódicos insisten en que se han sublevado en Bologoye 4.000 reservistas, que la fuerza pública, imposibilitada de vencer de otro modo, les tiene encerrados, esperando á que el hambre les obligue á rendirse.

ROMA

El *Osservatore Romano* dice que el Papa ha autorizado al Nuncio del Brasil para que acepte el cargo de superárbitro en la Comisión de arbitraje entre el Brasil y el Perú destinada á resolver los conflictos eventuales acerca de los territorios de Hautu Jurna y Hautu-Purus.

ALCANZE

Gratificaciones

Una comisión del Cuerpo de ingenieros civiles ha visitado al ministro de Obras públicas para pedirle que se restablezcan las gratificaciones en las Escuelas especiales.

Conflicto

Ha surgido un conflicto entre el administrador del Real Patrimonio y el Capitán general con motivo de negarse éste á que la ciudad se posesione del bosque de Bellver donativo de don Alfonso.

Sentencias

La sección primera de la Audiencia de Madrid ha dictado sentencia en las causas instruidas por injurias al Padre Nozaleda contra el director del periódico *El País*.

Los canteros

Se realizan gestiones hasta la fecha infructuosas para que la Sociedad de canteros acepte el fallo propuesto por el Instituto de Reformas sociales.

De no aceptarse este fallo queda el organismo arbitral en evidencia, pues se demostrará su inutilidad como medio de conciliación entre el capital y el trabajo.

Dificultades

Entre los políticos bien informados se asegura que es cada día más difícil la vida del actual Gabinete.

El Palacio de Castilla

Dicese que el Gobierno yankee desea comprar el palacio de Castilla que perteneció á doña Isabel para instalar la embajada de su país en París.

Lerroux banqueteador

Dicen de Sevilla que Lerroux ha sido obsequiado con un banquete.

Mañana se celebrará una merienda republicana en su honor.

Reformas

De San Petersburgo comunican que han sido sometidas á dictamen del ministro de Hacienda varias reformas obreras en sentido ampliamente liberal.

Exposición

El Gobierno se propone organizar, con motivo del centenario del Quijote una Exposición de cuadros de Zurbarán.

D. Carlos y el Krompitz

Un telegrama de Florencia dice que han llegado á aquella ciudad los señores duques de Madrid.

Se hospedan en el mismo hotel que el heredero del trono de Alemania y su futura esposa.

Entre los señores duques de Madrid y el hijo del emperador Guillermo, se han cambiado cordiales visitas.

El Krompitz ha obsequiado á don Carlos y á D.ª María Berta con espléndidos regalos.

Los señores duques de Madrid han ofrecido también voliosos recuerdos al príncipe alemán y á su prometida.

Por Gabriel y Galán

En la Universidad que dirigen los

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES Naturales Purgantes

SALES del PILAR

Sales para Loción y Baño — EFICACÍSIMAS — Contra el Reumatismo, La Gota y Artritis, no en todas sus manifestaciones.

Medalla de Oro Paris 1900

Bicarbonatadas Sódicas Litínicas

Son de efectos seguros no irritan jamás

Para preparar la mejor Agua de mesa. La que no tiene rival para las enfermedades del ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES, INTESTINOS Infalibles contra la OBESIDAD.

DEURÉTICAS, DEPURATIVAS LAXANTES

Cajas de 10 paquetes para 10 Litros de Agua UNA PESETA.



Venta en todas las Farmacias-Depósito en Tortosa D. ENRIQUE CARPA-Agents Generales: JOVE Y BLANC-BARCELONA

padres Agustinos de El Escorial se ha celebrado una solemne velada necrológica en honor de Gabriel y Galán.

Se recitaron varias composiciones y se pronunciaron elocuentes discursos enalteciendo los méritos del malogrado y eximio poeta.

La concurrencia, tan numerosa como distinguida, premió con sus aplausos la delicada labor de los alumnos que en el acto tomaron parte.

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO

Lotería

Madrid 15, 11'35

En el sorteo de lotería verificado esta mañana han sido premiados los siguientes números:

659-20 353-11 830-7.877-18 561-9.568-562-12 877-7.799-13 703-21 265-20 027-21 429-2 342-274-17 706-5.904-8.671-12 179-11.778-12.068-9.204-617-3.286-16 663-10 132-5 906.— Quintero.

El Director de «El País»

Madrid 15, 12'15

La Audiencia ha condenado al director del periódico *El País* Sr. Castrovido á tres años de prisión y á cuatro años de destierro, por el artículo que se publicó en dicho diario contra el Arzobispo preconizado de Valencia P. Nozaleda.

El Tribunal sentenciador aprecia en la sentencia que existe en dicho artículo la injuria y la calumnia.

El Sr. Castrovido fué defendido por el diputado republicano Sr. Melendez Pallarés.—Quintero.

Entrevistas de Soberanos

Madrid 15, 12'15

Se comenta en los círculos políticos la anunciada entrevista que en Mayo próximo celebrarán el Emperador de Alemania y el Rey de Italia.

Asegúrase que en dicha entrevista tratarán del modo de imponer la paz á Rusia y al Japón.—Quintero.

De Odessa

Madrid 15, 12'15

En Odessa, ha explotado una mina ocasionando seis muertos y treinta y dos heridos.

Entre los primeros se cuenta un ingeniero director.—Quintero.

Huelga

Madrid 15, 13'40

Se ha solucionado la huelga en Málaga.—Quintero.

De Jaen

Madrid 15, 13'40

Telegrafían de Jaen que los republicanos presentarán candidatos en las próximas elecciones provinciales.—Quintero.

Submarinos

Madrid 15, 13'40

En las pruebas verificadas en Cherburgo, los nuevos submarinos han dado excelentes resultados.—Quintero.

Suecia y Noruega

Madrid 15, 13'40

Son graves las noticias que se reciben de Noruega.

Se asegura que son muy numerosas las sociedades que hacen propaganda para la separación de Suecia.

El mes próximo empezarán á celebrarse meetings separatistas.—Quintero.

El Obispo de Dijón

Madrid 15, 15 30

El Sumo Pontífice ha concedido al Obispo francés de Dijón una pensión de quinientos francos mensuales, en

A. Oliveres

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-alumno de los Hospitales de Paris

Ex-ayudante de la Clínica oftalmológica del Dr. Galezowski

CONSULTA DE 11 A 1.

Pasaje Franquet, Pral.

OPERACIONES DE 3 A 5

TORTOSA

CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUGIA

POR EL

MEDICO OCULISTA CUCALA

OJOS, OIDO, GARGANTA Y NARIZ

Se extraen cataratas y practican todas las operaciones de los ojos

PRECIO DE LOS OJOS

Primera visita... 2'50 pts

Cada cura... 1'00 "

Por 15 curas... 10'00 "

Se exceptúan operaciones, duchas, electricidad, reconocimiento de fondo de ojo, etc.

CONSULTA DE 8 A 1 DE 6 A 8

Calle Lonja (orilla del río) Pes de la Palla TORTOSA

compensación á que el Gobierno de Combes le retiró el sueldo á que en virtud del Concordato tenía derecho.

—Quintero.

Impresores en huelga

Madrid 15, 15 30

Los impresores de Kasau se han declarado en huelga.—Quintero.

Los republicanos

Madrid 15, 15 30

El Directorio del partido republicano no ha acordado presentar candidatos para diputados provinciales en todos los distritos de Madrid y en todas las capitales de España.—Quintero.

Perdón del P. Nozaleda

Madrid 15, 15 30

Tan pronto como sea firme la sentencia por la que se condena á prisión y destierro al Director del periódico republicano *El País*, el P. Nozaleda gestionará del Gobierno el indulto de la calumnia, perdonándole el Prelado de la injuria.—Quintero.

El descanso dominical

Madrid 15, 16'15

La *Gaceta* ha publicado una Real orden exceptuando del descanso dominical el trabajo en las minas, caminos, fabricas de conservas, harinas, cervezas, tiendas de ultramarinos, pastelerías, droguerías, horchaterías, confiterías y todos los trabajos agrícolas.—Quintero.

A las señoras y señoritas

Procedente de la populosa é industrial ciudad de Tarrasa, han llegado á esta hermosa ciudad del Ebro las señoritas *Adela y Teresita Damián*, acreditadas profesoras de bordados, las cuales tienen el honor de poner en conocimiento del ilustrado público tarrasense que el día 1.º del próximo mes de Febrero abrirán una Academia de Bordados de todas clases, á precios módicos, y que se encargarán de bordar con gusto y perfección cuantas prendas se dignen confiarles.

Las señoritas Damián, enemigas de pomposos anuncios y promesas, las más de las veces irrealizables, no prometen nada; sus obras dirán todavía más que sus palabras si, como en Tarrasa, merecen la confianza de las ilustradas señoras y señoritas de esta ciudad.

Calle del Angel—7—2.º—1.º

CLINICA OPERATORIA

de D. Francisco Cavaller Mengual. Se ha trasladado á la Plaza de Santa Ana número 1.º (Casa el Conde.)

Se vende

Una magnífica casa situada en la calle de las Majas n.º 11 frente al Mercado público. TORTOSA

Prodigiosas Píldoras Reverter.—(Véase 4.ª pagina.)

A los herniados (TRENCA TS)

No debería permitirse el cinismo de ciertos intrusos charlatanes y mercaderes de oficio, que, con el mayor descaro y en frases de resplumbrón, anuncian la curación radical de las hernias sin conocer si quiera en qué consiste tal dolencia, y sin contar con título alguno que justifique su aptitud.

Poco daño hacen en verdad, esos aplicadores de bragueros, que desconociendo los más rudimentarios principios acerca de tales aparatos, pretenden sentar plaza de inventores, cuando si algo han inventado, es solo el sistema de embaucar, prometiendo curaciones imposibles, con el fin de sacar dinero de los incautos; pero de todos modos bueno es ponerles al descubierto, para que el público les conozca, antes de que lleguen á ser su víctima.

Enemigo del charlatanismo y del engaño, me es permitido apelar al testimonio de los señores médicos, los cuales me han prestado siempre su valiosísimo apoyo, convencidos de mi correcto proceder, en los seis años que hace visito en esta ciudad.

D. JOSÉ PUJOL

cirujano especialista en la aplicación de bragueros para la curación de las hernias, con largos años de practica en la casa de don JOSE CLAUSOLLES, de Barcelona, Establecimiento «La Cruz Roja.»

Plaza del Prim.—Reus

El día 28 de este mes visitará esta ciudad, hospedándose en la

FONDA BARCELONESA

Aviso importante

En el acreditado establecimiento de D. Juan Bautista Alvarez, se han recibido variados surtidos de géneros, alta novedad, propios para la presente temporada. Se distinguen los ricos cortes de traje damasé de seda, armures labrados; granités; cheviots, iluminados, pañetes lisos y acavados, gergas novedad, terciopelos seda labrados y lisos y otros artículos de fantasía.

Especialidad en confecciones corte parisien. Paletots, capas, sacos abrigo y novedades en abriguitos niño; igualmente en géneros de pelertería, en capas picé varias, boas, cuellos mongolia, pecheras interiores, manguitos y variedad de cuellos para niña.

Trajes de moda en estambre y chiviots inglés para caballero, chalecos alta novedad, confección á medida, según el corte que se desee, abrigos y capas confección á precios muy reducidos. Prontitud y economía. Trajes punto inglés, estambre, lana y algodón; fajas, rodilleros y petos de verdadero abrigo de estambre.

ESPECIALIDAD DE LA CASA

Precio fijo.—Novedad y economía.

Angel 7 y Esquina Moncada

Colligite fragmenta.

Recojed sellos usados, monedas antiguas y extranjeras y papel estanco para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Caputxas, 4 entrá, Barcelona.

Imprenta de FOGET P. Hospital 5.

